

¿Gómez?, ¡Muy Bien!

Por Raúl Rettig



676.369

Pablo de Rokha "desventra" los premios. Sus peores palabrotas —y ¡vaya que disponía de ellas por centenares!— acribillaban al galardón en sí mismo, a los jurados y a los elegidos. Jorge Luis Borges, elegante y desdenguado, utiliza el desnudo del esteta: la ironía, tan leve que parecería un encogerse de hombros. Pero los premios existen. Los gobiernos los crean, las academias los otorgan, los jerarcas del arte o de la ciencia los consagran y algunos emergen desde la tradición, concedidos en un restaurant de París.

En Chile se ha creado el Premio Nacional de Educación. Ya lo obtuvo Roberto Munizaga, recio valor de la buena docencia, que mostró los niveles de su hombría manteniendo la actitud crítica aún después del reconocimiento oficial de su mérito. Fue un buen premiado. Excelente.

Ahora recibirá la distinción Luis Gómez Catalán. Serio desde joven, estudioso, constructor. Guía de legiones disciplinadas de luchadores reformistas, Gómez es el pasado heroico del maestro chileno, siempre en

guerra por su dignificación y por el ensanche de su significación profesional. Gómez Catalán llegó. La Normal y el Pedagógico lo tuvieron como alumno. Después, la cátedra universitaria lo recibió y se sirvió de su aptitud de conductor socrático. Siguió formando valores. Aún se le escucha, porque aún enseña. Siendo el pasado, está. Tiene validez y esencia actuales. Aspira el aire de este presente, tan distinto, con todo, de aquel de sus años de formación, tan diverso de aquel del año 28, cuando, aún sin que despegara del todo de mi adolescencia la mano combativa, me reprochó en Angol por el exceso de mis arranques y me señaló —cariñoso— la urgencia de moderar mis modos de invitar a la lucha por la reforma educacional.

Hoy he escuchado en mi interior una ovación. Fue para Gómez. Creo que nos habrá ocurrido lo mismo a todos los que hemos tenido contacto vital con la enseñanza. Brunilda Cartes debe de haber lucido una clara sonrisa leal al refrendar la concesión merecida.

¿Gómez?, ¡muy bien! [artículo] Raúl Rettig.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rettig, Raúl, 1909-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Gómez?, ¡muy bien! [artículo] Raúl Rettig. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile